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让每一个执法行为都有章可循
作为基层派出所里一名普通

的治安民警，我在基层参与办案已
经三年有余，也真切感受到了公安
工作的进步。尤其是刚过去的
2016年，我局率先完成了“三位一
体”执法管理机制建设，对于我们
基层一线办案民警来说，最显著的
就是，执法效率明显提高，案件质
量有效提升。

变化体现在方方面面：走进办
案区，在这里所说的每句话、所做的
每个动作，都将被真实记录。无死
角视频声频监控系统既保护了涉案
人员的合法权益，也在规范执法办

案的同时，保护了办案民警。涉案
人员进入办案区，完成基础信息采
集工作后，电子手环将对涉案人员
进行全时空识别管控，涉案人员随
身物品，通过电子手环建立人、案、
物的唯一关联，实现物品存放全过
程公开透明，杜绝因登记描述不准
确、保管不力，以及利用职权非法侵
占的情况发生。走进案管中心，所
有案卷井然有序地存放于智能案卷
保管设备中。民警一人一柜，案卷
借阅或移交全程跟踪，完全避免了
案卷遗失或证据毁损的情况，再也
不用翻箱倒柜找材料……

全市公安工作会议提出，要进
一步深化执法权力运行机制改革创
新，以执法队伍专业化、执法行为标
准化、执法管理规范化、执法流程信
息化为目标，推动执法规范化建设
提档升级。我们基层民警认为，执
法改革普惠群众，同时更让广大民
警受益，我们将不断努力，把权力关
进制度的笼子，通过“三位一体”执
法机制和制度的完善，依法依规行
使手中的每一项权力，使每一个执
法行为都有章可循。

（仇俊霖 宁海县公安局跃龙
派出所民警）

科技服务交管，交管服务市民
2016年对于我而言是有着重大

意义的一年：经过多年的钻研和改
进，我发明的“来车预警系统”获得
了全省公安机关改革创新大赛一等
奖，并申请到了两项国家专利。全
力降低交通事故危害、保障市民平
安出行，是我们交通管理工作中的
一项基本要求。作为一名奋斗在一
线的秩序民警，我也曾目睹不少惨
烈的交通事故，也更清晰地看到了
科技的力量，以科技化保障安全出
行的理念正越来越多地得到交通管
理者和参与者的认同。

除了保障安全出行，科技的力
量也让广大市民能更便捷地享受交
管服务。2016年，我市公安交警部
门充分利用互联网，搭建宁波交警
微信公众号、支付宝服务窗、高德地
图宁波版、宁波交警APP等互联网
服务平台，把交通事故、违法处理、
车驾管业务办理、警民沟通交流、交
通出行服务等五大核心业务搬到了
互联网上，基本涵盖了交管全要素、
各个环节，实现交管服务升级，既提
升了工作效率，又为群众免去了奔
波之苦，受到社会各界的广泛好评。

2017年全市公安会议已落下帷
幕。在新的一年里，我希望我们的
交通管理工作能与更多的科技因素
相结合，以科技服务交管，让交管服
务市民，让我们一起全力减少交通
安全风险隐患，不断优化道路交通
环境，为市民们创造一个安全、文
明、畅通的交通出行环境。

（杜振宁 宁波市公安局交通
警察局江北大队秩序中队副中队
长）

“西门町吃在宁波”
(宁波网络红人)

宁波作为一个微博新媒体的活跃城
市，各级公安机关的官方微博可以说是层
层递进，落实到了各个点。从端午、国庆
旅游高峰期的安全出行提醒服务到突发
事件的及时发布，宁波公安在微博方面确
实是花了很多心思，使得公安微博的品牌
影响力、公信力都很深入民心。

几点小建议：警民互动更积极频繁
些，官方口吻再亲民些，传播形式和内容
更多样化些。

杨磊
(浙江同舟律师事务所律师)

过去一年，公安机关对于宁波地区的
治安维护、社会发展起到了保驾护航的作
用，随着社会的发展，新型的经济及网络
犯罪悄然滋生，希望公安机关不断加强对
各类新型犯罪的查处力度，不断提升执法
办案水平，为全面建设法治宁波、平安宁
波提供强有力保障。

徐根德
(下应街道胜利村义务消防员)

新的一年，希望村民们都能自觉提高
消防意识，辛辛苦苦几十年，一把火就能
烧得干干净净。对老百姓来说，平安最重
要，我们义务消防员很愿意尽自己的一份
力量，同时也希望公安消防部门可以加大
对村级消防员的消防灭火能力培训力度，
一同筑牢农村防火墙。

李超
(万达广场物业副经理)

作为万达广场物业方，最重要的目标
就是广场内平安有序，不发生大小事故。
目前虽有钟公庙派出所组织的巡逻警力定
时巡逻，但我们广场方也迫切需要一支专
业的巡逻力量。因此，希望能与钟公庙派
出所进一步加强合作，一是希望派出所能
向我们推荐输出专业出色的巡防队长，二
是希望派出所多指导我们开展培训演练，
提升能力。

曹挺
(工商银行鄞州支行保卫科科长)

目前，诈骗的完成最终多是由受害人本
人在ATM机或网上转账进行的，希望警方可
以与银行进一步合作，探索落实拦阻受害人
地面汇款的标准工作流程，同时力度更大、更
有效地开展通讯（网络）诈骗防范宣传活动。

李玲玉
(宁波建设集团工人)

我们平常都在工地，对外面情况也不是很
熟悉，社区民警每次来工地走访宣传政策知
识，我们都很欢迎。希望公安部门多出台一些
便民举措，多帮助我们解决一些实际困难。
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